

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.  
Teléfono n.º 27—Oficinas: Conquistador, 30

## TELEGRAMAS

### LA CAMPAÑA DE AFRICA

La kábila de Beni-Sicar, que hasta ahora nos había sido fiel, empieza a sublevarse.—

El teniente coronel Primo de Rivera, herido.—Infame traición de los moros

con los que se rindieron en Zeluán.—Maura es consultado y dice

que no habrá crisis.—El general Luque censura que en Africa

hubiera otras iniciativas a más de las del Alto Comisario

Madrid 5 á las 22

*El señor Alba. No ha sido llamado*  
San Sebastián.—Ha regresado de Francia el señor Alba, habiendo almorzado en el Hotel Marina.

Como no recibió orden de marchar á Madrid ha dicho que volverá á Hendaia.

*Funerales por las víctimas de Marruecos en la Catedral de Burgos.*

Burgos.—En la Catedral se celebraron funerales por las víctimas de Marruecos.

Asistieron el Arzobispo Benloch, quien ha pronunciado una oración fúnebre enalteciendo el Rey, la Patria y el Ejército.

Proclamó que la guerra de Marruecos era siempre una guerra nacional, y como antiguamente los soldados estarán unidos por la religión y por la patria.

*Los de cuota de Almería*

Almería.—El gobernador militar de la plaza ha dado las oportunas órdenes para que los soldados de cuota del reemplazo de 1919-20 salgan inmediatamente para Melilla á incorporarse á sus respectivos cuerpos.

*Nuevo aeródromo*

Melilla.—El alto comisario ha visitado el nuevo aeródromo instalado provisionalmente en los terrenos del barrio del Hipódromo, quedando muy satisfecho de la instalación.

Madrid 5 á las 24

*Los moros en Melilla*

Melilla.—Casi todos los indígenas que han quedado en la plaza se presentan vestidos á la europea. Entre ellos figura el antiguo confidente Mohatar. De este modo pasan inadvertidos y no se exponen á ser víctimas del furor popular.  
Los individuos de la clase humilde también han recurrido al traje europeo, pues sus vestidos eran confundidos por algunos con los de los moros.

*Buque hospital*

Melilla.—Ha llegado el vapor «Alicante» convertido en buque-hospital. En él se verificará la primera evacuación de heridos para la península.

Mañana comenzarán á organizarse en Málaga varios trenes sanitarios en los cuales se enviarán al interior de la península los heridos que vayan llegando de la zona de operaciones.

*Nueva lista de refugiados en la zona francesa.*

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nueva lista de los refugiados en la zona francesa que son del regimiento de infantería de Africa comprendiendo 6 sargentos, 15 cabos y 187 soldados.

*Negando las declaraciones de Weyler. Lo que dice el ministro.*

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota diciendo que

no se puede creer del elevado espíritu patriótico del general Weyler haya dicho que se negó a los generales de Melilla el envío de refuerzos, pues todos los documentos oficiales demuestran que no se solicitaron.

El Estado Mayor cumplirá con su deber contribuyendo a la organización e instrucción militar.

Hasta ahora ninguna disposición legal ha dado participación a dicha superior entidad sobre el envío de tropas y apesar de ello se ha enviado a su informe varias creaciones nuevas como es el servicio radiotelegráfico y automovilista.

Cuando la urgencia imponía el envío de refuerzos los ministros han consultado el Estado Mayor.

*Una orden del Capitán general de Madrid.*

El Capitán general de Madrid ha publicado una orden refiriéndose a los sucesos de Melilla diciendo es procedente que en los actos de instrucción moral de las tropas se tengan al corriente los hechos que más señaladamente dan margen a punibles flaquezas que serán castigadas, o exaltados los cumplimientos del deber merecederos de premio o de alabanza.

Madrid 6 á la 1

*El Conde de Romanones á Madrid*

El Conde de Romanones anuncia desde Ostende, donde actualmente se encuentra, que viene á Madrid.

*Llegada del señor Maura*

Ha llegado á la Corte el señor Maura, entrevistándose con el señor La Cierva, que le informó detalladamente de lo sucedido en Marruecos.

*Expedientes de crédito*

Se han despachado diferentes expedientes de créditos para la campaña de Melilla.

*Sobre la entrega del cadáver del coronel Morela.*

Se explica el que el jefe de los moros Abd-el-Kbir entregara el cadáver del coronel Morela.

Obedeció á la circunstancia de haber sido discípulo suyo en la cátedra de árabe que aquel explicaba en Melilla.

*Pidiendo gran acierto en el problema de Marruecos.*

El diario «La Epoca» pide á Dios que ilumine á los Consejeros de la Corona al tratarse del problema vital de la cuestión de Africa.

Habla también de la posibilidad de abrir un presupuesto especial para Marruecos, cuya política debe ser integrante con las relaciones internacionales.

*Telegrama de la Reina Cristina al general Cavalcanti.*

La Reina Cristina ha telegrafiado al comandante general de Melilla, general Cavalcanti, agradeciéndole que le informara del entusiasmo con que ha llegado á Melilla el In-

fante don Alfonso para defender á la Patria.

*La kábila de Beni-Sicar comienza á sublevarse. El teniente coronel Primo de Rivera herido.*

Melilla.—Nuestro corresponsal en esta plaza, por temor á que la censura le cortara el despacho, se trasladó á Málaga y desde allí nos envía por correo la siguiente información.

En Nador, después de la capitulación han aumentado los grupos de moros.

Apesar de los esfuerzos del jefe Abd-el-Kader, los moros de Beni-sicar comienzan á sublevarse, ante las amenazas de otros cabileños.

He hablado con el soldado del Regimiento de Melilla Federico Hernández.

Me ha dicho que pertenecía á la columna del general Navarro y que durante la retirada á Monte Arruit, fué con otros soldados para hacer la aguada, pudiendo escapar en esta forma.

Llegó extenuado hasta la orilla izquierda del río Kert, se ató una tabla, tirándose al mar y arrojándole las olas á la playa del Hipódromo.

Dice que el teniente coronel Primo de Rivera está herido en un brazo por un casco de granada.

*Lo ocurrido en Zeluán. La capitulación. Atrocidades de los moros.*

A medida que pasa el tiempo se conoce lo ocurrido en Zeluán.

Allí había dos núcleos de resistencia: uno en la Alcazaba, y otro en el Aeródromo.

Los defensores del Aeródromo al verse cañoneados inutilizaron los aviones, refugiándose en la Alcazaba, mandándolos el capitán Carrasco.

Se supone que habían empezado las negociaciones en Nador y que el capitán Carrasco pidió una tregua.

Intervino el jefe Abd-el-Kader, que como en Nador portóse muy bien con nosotros, y se convino que serían entregadas las armas y municiones, comprometiéndose los harqueños á respetar las vidas de los capitulados y permitirles que regresaran á Melilla.

Se enterraron los muertos el miércoles á las ocho de la mañana.

El capitán Carraco con los suyos salió de la Alcazaba.

Todos fueron despojados de sus armas.

Luego esperaron el permiso para marchar hacia Nador.

Se pidieron borricos para transportar los heridos y enfermos.

Estos borricos no acababan de llegar, pero de pronto á eso de las nueve, ocurrió algo infame y espantoso.

De un grupo de cabileños salió una descarga contra nuestros soldados indefensos.

A esta descarga siguió otra.

Los capitulados huyeron al interior de la Alcazaba y otros al llano adelante en dirección á Mar Chica.

Los que se refugiaron en la Alcazaba fueron pasados á cuchillo.

Madrid 6 a las 5

*Las últimas operaciones de Melilla*

La nota facilitada por la noche por el ministro de la Guerra dice que el General Berenguer comunica que en Restinga no hay novedad, solo un ligero tiroteo en la descubierta resultando un ascari de Regala de regulares de Melilla herido leve.

A causa del temporal de levante no se ha podido llevar a dicha posición un importante convoy marítimo.

El vapor «Cataluña» que fondeó en aquellas aguas cañoneó al enemigo que en actitud hostil se presentó en el zoco de Arban.

Se estableció un bloque entre el zoco Nai y Tiza registrándose única y exclusivamente un herido leve, el soldado del regimiento de Estremadura Francisco Alonso Gomez.

La columna mixta de caballería e infantería de ambulancia ha marchado al zoco de Nai y otra igual a Isner Timben estableciéndose un bloque en la falda del Gurgun.

Las tropas demuestran admirable espíritu.

*Declaraciones del general Tovar*

El Alto Comisario general Berenguer, ha leído en la prensa las declaraciones del General Tovar que no las considera afortunadas interesando al Gobierno que las desmienta asegurando que el Raisuli nunca volverá a tener mando en las kábilas aunque España le perdona si se presenta.

*Visita al hospital de damas de la Cruz Roja.—No hay comunicación con el general Navarro a causa de la niebla.*

El Alto Comisario ha visitado el hospital de damas de la Cruz Roja donde fueron hospitalizados los heridos de ayer, manifestando que puede estar satisfecha la Reina de la admirable organización que se ha dado a aquel hospital.

Con el general Navarro no se comunica a causa de la espesa niebla.

*Detalles del ataque y de la evacuación de Nador.*

Doscientas seis personas se reunieron en la iglesia y en la fábrica de harinas.

En lo alto del templo se hicieron fuertes un cabo de la benemerita y 25 guardias al mando del alférez Elisar, varios oficiales, suboficiales, sargentos y algunos soldados.

Aprovechando la obscuridad de la noche salieron algunos impacientes, confiando en llegar á la plaza. Todos murieron. Así falleció el comandante Sasgún, el teniente de Intendencia Iglesias y varios paisanos.

Los sitiados sorprendieron á un

sargento de policía indígena que intentaba huir del templo y unirse á los harqueños. De un balazo le atravesaron la cabeza.

Los moros utilizaron un cañón y tirotearon la torre de la iglesia.

Al trasladarse los defensores de la iglesia á la fábrica de harinas, 60 de ellos cayeron en poder del enemigo, que volvió á encerrarlos en el templo como prisioneros.

Los harqueños, que eran unos dos mil, con 30 jefes de kábila, sostuvieron entre ellos luchas con motivo de la distribución del botín.

Los cabileños izaron varias veces bandera blanca, prometiendo respetar las vidas.

Madrid 6 a las 13

*Más declaraciones del general Luque. La revancha. Deben depurarse responsabilidades.*

El general Luque prosigue en sus manifestaciones sobre los sucesos de Marruecos.

—Cuando hablaba yo al Ejército de la revancha, dice, la gente se preguntaría, ¿después de los crecidos presupuestos que se votaron y se aprobaron para reorganizar vastísimamente al Ejército, aún estamos en esas condiciones? Desgraciadamente sí. Porque, según dije yo en el Senado, y entonces merecí las censuras de no pocos, la reorganización se había hecho solo con objeto de correr las escalas.

Las reformas del señor La Cierva tendían solo a satisfacer egoísmos o halagarlos.

Cuando llegue el momento de depurar responsabilidades, contribuiré con energía a que se esclarezcan las causas y concausas de este inmenso desastre que sufrimos, el cual es un desastre puramente militar.

La nación tiene derecho a saberlo.

Ahora es cosa primordial que el gobierno con los técnicos señalen las condiciones y organicen el Ejército para la revancha que pide la prensa, y nombrar general en jefe al Alto Comisario.

De haberse hecho así, se hubiera evitado el espectáculo poco edificante de oír programas político-militares de algunos comandantes generales.

En Marruecos no debe haber más política ni otro mando que el del Alto Comisario.

Antuncia después que mañana contestará a las últimas declaraciones del Vizconde de Eza.

*Hablando con el subsecretario de la presidencia. Comité del homenaje al Ejército.*

El Subsecretario de la Presidencia nos recibió a los periodistas manifestándonos que el Presidente despachó con el Monarca y puso a su firma varios decretos resolviendo cuestiones de competencia.

Añadió que había recibido un cablegrama de Buenos Aires comunicándole que se había constituido

allí el Comité de homenaje al Ejército español y que enviaba un saludo al heroico pueblo de España.

Madrid 6 a las 15'40

(Urgente)

*La consulta de Maura.—No habrá crisis.*

La consulta del señor Maura con el Rey ha durado dos horas.

El señor Maura oyó el relato que le hizo el Monarca, dando luego su opinión.

Al salir de Palacio el señor Maura se mostraba reservadísimo.

Aseguró que no habrá crisis. Regresa a Alzola.

Madrid 6 a las 17

*Más detalles de la traición de los moros con los que se rindieron en Zeluán*

Melilla.—Amplió los detalles de la traición de los moros de Zeluán, con los que se rindieron en Zeluán.

Cuando se retiraban sin armas nuestras tropas para regresar a Melilla, de un grupo de cabileños salió una descarga contra nuestros soldados indefensos. A esa descarga siguió otra. De los capitulados unos huyeron a refugiarse en la Alcazaba, y otros huyeron en dirección de Mar Chica.

El capitán Carrasco cayó acribilado a golpes de granía.

Los que huyeron hacia Mar Chica fueron perseguidos por cabileños a caballo, que les cazaban a tiros como si fuesen reses.

Solo consiguieron llegar a Mar Chica el teniente Bravo y ocho soldados del regimiento de Alcántara, que se arrojaron al mar y pasaron el día en un islote.

Por la noche: lograron llegar a Melilla.

*De la entrevista de Maura con el Rey. No se facilita nota de la entrevista. Lo que dijo «La Acción».*

A las doce llegó el señor Maura a Palacio diciendo que venía a ver el Rey porque le había llamado.

Periodista.—¿Que tal le ha sentado el veraneó?

Maura.—¡Muy bien!—Tengo un superavit de salud muy grande. Esto es todo lo que tengo.

A las dos de la tarde salió el señor Maura de Palacio, rodeándole numerosos periodistas.

El señor Maura, sacando el reloj, dijo:—¡Pues no he estado dos horas y no me he dado cuenta! Hemos estado hablando detenidamente de todo lo acaecido en Marruecos y me he enterado de algunas cosas, aunque substancialmente ya lo estaba.

Periodista.—¿Facilitará V. nota de la entrevista?

Maura.—Qué nota ni que nada. Me he limitado a oír el relato y a dar mi pobre opinión.

Periodista.—¿Su opinión está con creda en lo que dijo anoche «La Acción»?

Maura.—Yo no he leído «La Acción», por la sencilla razón de que yo

llegué anoche y no la recibí. Me la habrán mandado a Alzola, pero supongo lo que habrá dicho, que es lo mismo que he expuesto diferentes veces en mis discursos. Claro está que lo de ahora es una cosa muy diferente.

Periodista.—¿Pero hay crisis?  
Maura.—No hay crisis, ni hay nada, señores. Yo ya he terminado mi misión y el objeto de mi viaje.

Periodista.—¿Entonces se marcha usted hoy?  
Maura.—No lo sé, si esta tarde o mañana.

Periodista.—¿Sabe usted si vendrá alguien más a ver al Rey?  
Maura.—No lo sé, creo que no. No se preocupen Vds. que no pasa nada.

Y dicho esto, el señor Maura montó en su coche y se marchó.

Funerales por los muertos en la guerra. Un hospital de sangre.

Coruña.—En la iglesia de Santiago se han celebrado funerales por las víctimas de la guerra.

Asistieron las autoridades, representaciones de diversas entidades y damas de la Cruz Roja.

Estas inaugurarán en breve un pabellón para establecer un hospital de sangre.

El domingo se celebrará una fiesta a beneficio de los soldados de Africa.

Franciscanos que regresan de Nador. Capilla perdida.

Cádiz.—Ha llegado en un vapor de la trasatlántica cuatro franciscanos que tenían a su cargo la capilla de Nador.

Venían impresionadísimo por la pérdida de la capilla, que era preciosa.

Dedican grandes elogios a la heroicidad de los guardias, y soldados y paisanos, que defendieron la iglesia y la fábrica.

Madrid 6 a las 20

Bajas del combate de Zoco el Had

El Alto Comisario general Berenguer telegrafía que a consecuencia del último combate de Zoco el Had han resultado las siguientes bajas, que han sido hospitalizados: el teniente del Regimiento de la Coruña Ismael Soler, herido en una pierna, grave; el Alférez Manuel San Román Silos, contusión en el ojo derecho, leve; del Regimiento de Granada: el soldado Justo Cuadra Granado, leve; el cabo Emilio Archero Cantero, leve; el sargento Francisco Hernandez Borrego, leve; el soldado Juan Valero Ordoñez, leve; Eulogio Alcántara Fernandez, grave; Ricardo Gonzalez Martín, grave; Salvador Barca Galindo, grave; Francisco Morales Sotero, leve; Manuel Nieto Gutiérrez, muy grave; José García Molina y Antonio González Rivas, muy graves; Miguel Sanchez, grave; Juan Pérez Lopez, grave; Antonio Gonzalez Callejo, grave; Nicolás Gonzalez, leve; Francisco Olmedo Galiano, muy grave; Manuel Ortiz, muy grave; del Regimiento de la Coruña: soldados Anhel Gonzalez, grave; Bartolomé Puerto García, leve; del Regimiento de Extremadura: soldado Antonio Barranco, leve; segundo tambor de Regulares de Ceuta: un cabo y un soldado, graves; un cabo y cinco soldados, leves.

Muertos del Regimiento de Granada, soldados Casimiro García Avila y Juan Callejón.

Ofrecimientos para la guerra

El Presidente del Instituto técnico del Automovilismo de Madrid ha ofrecido al Gobierno cien conductores para conducir a las líneas de combate los camiones que hayan de prestar allí servicio.

Los médicos de la Delegación de la Cruz Roja de la 2.ª región, han ofrecido a su vez un servicio completo de ambulancia y el material sanitario que se necesite.

Damas enfermeras que se ofrecen para servir a los hospitales

Se han ofrecido para desempeñar el cargo de enfermeras en los hospitales de campaña, doña Margarita Wan Olfer, doña Regina Alamo y doña Carlota O'Neil, de Barcelona.

Doña Cristina Amigó Ceballos de Madrid; doña Concha Guinea Verdejo, de Huelva.

Más ofrecimientos

El Presidente de la quinta de salud «La Alianza» de Barcelona ofrece buen número de camas para el ejército de Africa.

El Alcalde de Antequera ofrece un local para cien camas.

Don Jerónimo y don Jacinto Mejias, doctores, propietarios del Instituto Llorente, han ofrecido todos los sueros antitetónicos y demás efectos de laboratorio que fueran necesarios para los soldados heridos y enfermos.

Tales ofrecimientos hechos al Monarca han sido trasladados por este al Ministro de la Guerra quien aceptó a su vez en nombre del Ejército consignando el agradecimiento profundo por tales ofrecimientos que dan fe de la hidalguía y esplendidez de los donantes.

Madrid 6 a las 22

Una nota del Marqués de Lema. Víveres a las fuerzas del general Navarro. Ansiedad en la plaza.

Una nota que nos ha facilitado el ministro de Estado señor marqués de Lema dice:

Con motivo de las manifestaciones hechas por una persona desconocedora del estado presente de los asuntos marroquíes, para evitar el equívoco, hemos de decir que si al Raisuli le perdonásemos no ejercería autoridad ni mando sobre la kábila.

Además dicha nota confirma una parte oficial del general Berenguer urgente, que dice que continúan efectuándose vuelos sobre el campo enemigo dejando caer sobre Arruit paquetes de víveres.

No se les lleven municiones porque se inutilizan al caer.

Reina en la plaza gran ansiedad preguntándose la gente que será de la suerte del general Navarro.

En la Comandancia se guarda impenetrable reserva limitándose a decir que no se tienen noticias concretas.

Algunos grupos procedentes del zoco el Arba y la Restringa dicen que unos grupos de kabileños nos tiroteó sin causarnos bajas.

Reina fuerte viento de levante. La columna de Riquelme reforzó la línea del Cabo Tres Forcas recobrando algunos poblados para dar la sensación de superioridad.

Signen las agresiones de los moros pero sin causarnos bajas.

El servicio de convoyes se hace normalmente.

Una nota del oficial de Intendencia señor Martínez López dice que está prisionero con Araujo en un reducho.

Lo que dice una crónica de «La Epoca». Los elementos del harca enemiga. 5000 españoles cautivos.

El periódico «La Epoca» publica una crónica relativa a los elementos de que se compone el harca enemiga, diciendo que se desconocen pero es una triste realidad que el harca está preparada para el avance constituyendo un ejército perfectamente organizado con todos los elementos de combate.

Tiene cien cañones, un fuerte núcleo de caballería, 8.000 proyectiles y ametralladoras y la dirigen hombres expertos en la guerra.

También dice que pueden calcularse en 5.000 los cautivos españoles que existen entre el Kert y Nador, esperando la libertad, siendo bien tratados.

Añade también que se cuenta que en la matanza de Zeluán murieron el oficial de Intendencia Sr. Llompard y un hijo suyo, que era cadete y había ido a verle, sorprendiendo a ambos los sucesos.

Llegada de dos soldados del Monte Arruit.

Melilla.—Anoche llegaron a esta plaza procedentes del Monte Arruit los soldados José Velez y Manuel Ballal, del Regimiento de San Fernando, los cuales vienen extenuadísimos.

Llagada del Principe Genaro

A bordo del vapor correo, llegó el Principe Genaro, destinado como teniente de navío al crucero «Cataluña».

Barcelona 7 a la 1

«Le Temps» y los sucesos de Marruecos

Paris.—El periódico «Le Temps» justifica que no se auxilie la posición de Monte Arruit, pues el terreno no permite exponer las tropas a un fracaso.

Insiste en la necesidad de una conjunta acción de Francia y España.

Noticias sueltas

Madrid 5 a las 13

Fiesta de aviación.—Vuelos acrobáticos.—Concurso de natación.

Santander.—Esta tarde se celebró una fiesta de aviación, que estuvo animadísima.

El aviador Malleperez realizó vuelos acrobáticos magníficos, siendo ovacionado.

Andrés Blancini se tiró desde una altura de mil metros en un paracaídas, sobre el mar, resultando precioso el descendimiento.

El último domingo de Agosto se celebrará un concurso natación, con mil quinientas pesetas de premios.

Madrid 5 a las 13

Choqué de trenes.—Soldados y viajeros heridos.

En la estación de Mejibar chocaron un tren mixto y otro de mercancías, a causa de hallarse éste en la vía general, intentando cambiar, y siendo alcanzado al hallarse en la aguja, destrozándose dos vagones que contenían mercancías de gran valor.

Resultaron heridos seis soldados que iban a Málaga y cinco viajeros particulares, que resultaron heridos de alguna gravedad.

Desgracia en una máquina.—Maquinista herido.

En la estación de Valladolid, al pasar una máquina junto a otra cargada de herramientas, cayó un martillo al maquinista Antonio Almoguera, produciéndole heridas graves.

Madrid 5 a las 19

Regreso de generales españoles de Francia.

Ha regresado de Francia la misión de generales españoles que visitó el frente de la guerra europea.

Regresan satisfechísimos de su visita.

Se negaron oficialmente a hacer las declaraciones que se les hayan atribuido, contrarias a las buenas relaciones diplomáticas sobre la neutralidad de España.

Hallazgo de dos vecinos muertos.—Presos libertados.

Zaragoza.—En el pueblo de Gancera encontraron muertos a tiros a los vecinos Santos Torrubia y Manuel Pérez, creyéndose que ambos se agredieron y se mataron.

Se ha puesto en libertad a cuatro presos gubernativos.

Real Orden sobre cooperativas y pósitos marítimos.

La Real Orden que publicó la «Gaceta» sobre cooperativas y pósitos marítimos dice en su parte dispositiva:

«Los obreros dedicados a las industrias marítimas o sus derivadas podrán constituir asociaciones cooperativas que persigan preferentemente las intermediarias y estudien los medios para lograr la adquisición o participación en la propiedad de los medios de producción, procurando el progreso moral y la cultura de los asociados.

Dichas asociaciones se denominarán, pósitos de pescadores, pósitos marítimos o pósitos marítimo terrestre, según la profesión.

Se nombraron por el Ministro de Marina 4 inspectores costeros con la gratificación anual de 3.000 pesetas, con cargo a la Caja Central del crédito marítimo.

Madrid 5 a las 24

La «Gaceta»

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Jubilando al presidente de la Audiencia Territorial en Valencia a don Manuel Marina.

Nombrando para el obispado de Guadix al Reverendo don Angel Marquina obispo de Canarias.

✠


## D. Pedro Antonio Serra Crespi

Falleció en La Puebla el día 5 Agosto de 1921

### Recibió los Santos Sacramentos

A. R. R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijo, hijas, hijos políticos, hija política, hermano, hermanas, sobrinos, sobrinas y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.



## Globos aerostáticos y grotescos

## Farolillos y adornos para fiestas

Se han recibido un extenso y variado surtido en la casa AMENGUAL Y MUNTANER.

Resolviendo la propuesta del Consejo directivo de la Caja Central de Crédito Marítimo, autorizando a los obreros dedicados a industrias marítimas para construir cooperativas y caja central de crédito marítimo.

Madrid 6 a las 17

Aviador que aterriza falsamente. Ileso.

Santander.—El aviador Malle Torres, que verificaba vuelos sobre esta capital, aterrizó falsamente sobre la vía del ferrocarril, sufriendo averías el aparato, pero resultando él ileso.

La Reina y sus augustos hijos de paseo.

Santander.—La Reina acompañada del Príncipe de Asturias y del Infante don Fernando tomó el té en la finca «Las fraguas» propiedad de la Duquesa de San Fernando.

Política

Madrid 5 a las 19

El presidente algo más aliviado en su salud

El subsecretario de la presidencia nos dijo que el presidente estaba mejor de salud, pero que no acudiría esta tarde a la presidencia.

Madrid 6 a las 13

De la Gaceta

La Gaceta de hoy publica un real decreto concediendo el carácter de Caja Colaboradora del Instituto Nacional de previsión para el régimen de retiro del obrero a la Caja Provincial de Seguros Oficiales y Ahorros de Sevilla, y lo mismo a la Caja de Previsión Social de Salamanca.

Otro idem nombrando vocal del Instituto de Reformas Sociales a don José Valero Hervás.

También inserta una Real Orden relativa a la aplicación en lo posible de las disposiciones establecidas en el Reglamento de 7 de Septiembre de 1918, respecto al turno de compensación por excedencias del personal y subalterno de Hacienda.

Otro real decreto disponiendo que no dejen de considerarse modificados o derogados los preceptos que se opongan a la ley de 7 de Julio de 1918 y se entienda que dicha ley es la que rige a partir de su vigencia por lo que afecta al profesorado de primera enseñanza.

Otro idem anunciando que Francia ha levantado la prohibición de exportar maderas de roble y de haya lo mismo que Australia se ha adherido al convenio de la lucha contra la langosta.

Otro idem disponiendo que el plazo señalado en la orden circular de 26 de Julio acerca de la presentación de documentos que deben hacer los maestros, se considere ampliado hasta el 15 de Septiembre.

Madrid 6 a las 17

Aviador que aterriza falsamente. Ileso.

Santander.—El aviador Malle Torres, que verificaba vuelos sobre esta capital, aterrizó falsamente sobre la vía del ferrocarril, sufriendo averías el aparato, pero resultando él ileso.

La Reina y sus augustos hijos de paseo.

Santander.—La Reina acompañada del Príncipe de Asturias y del Infante don Fernando tomó el té en la finca «Las fraguas» propiedad de la Duquesa de San Fernando.

agua en un pueblo de Valencia y en otro de Tarragona.

Noticias del Extranjero

Barcelona 5 a las 22

Ley contra la anarquía

Belgrado.—La Asamblea legislativa ha aprobado por 190 votos contra 54, la ley de defensa contra la anarquía inspirada en la ley vigente en los Estados Unidos.

Dicha ley disuelve el partido comunista y prohíbe la propaganda encaminada a cambiar la forma del Estado bajo la pena de muerte ó reclusión perpetua.

También señala la pena de muerte para los autores de atentados contra las autoridades, funcionarios y personajes políticos.

Cendénense también a cárcel a los funcionarios y obreros del Estado que se declaren en huelga.

De Portugal

Lisboa.—A pesar de la negativa rotunda dada ayer respecto a que hubiese una crisis ministerial en estado latente, parece que, dada la actitud de las oposiciones de la Cámara de los diputados y la adoptada por los elementos militares, el Gobierno se verá precisado a dimitir por ser impotente para dominar la situación creada por la actitud de dichos elementos.

El gobierno francés no gestiona con los soviets

Paris.—Desmientese de una manera oficial que el Gobierno francés haya entablado gestiones con los delegados de los soviets sobre el reconocimiento de la Deuda rusa.

Detención de un comunista de acción

Belgrado.—Ha sido detenido un peligroso comunista que ha dado varios nombres con el fin de desorientar.

Al ser interrogado declaró que tenía la misión de asesinar al Ministro de Instrucción Pública.

Desórdenes en Moscov. Precauciones contra los hambrientos

Berlín.—Un telegrama de Reval habla de grandes desórdenes ocurridos en Moscov.

El gobierno ha rodeado la ciudad de trincheras para oponerse a la entrada de campesinos hambrientos.

Solo escasas tropas apoyan el gobierno de los soviets.



